

Buenas prácticas de Promoción de la Salud en el Trabajo



Acercando la vacunación a los profesionales
del Distrito Bahía de Cádiz-La Janda

Agosto 2023

Descripción de la tarea

La prevención y protección frente a la exposición al riesgo biológico en el sector sanitario es uno de los ejes principales de nuestro desempeño profesional.

Muchas de las enfermedades que pueden llegar a desarrollar los trabajadores expuestos son prevenibles mediante la vacunación.

En la Unidad de Prevención de Riesgos Laborales de Distrito Bahía de Cádiz-La Janda se lleva a cabo la valoración y la indicación de vacunación mediante la comprobación del estado serológico y calendario vacunal en los exámenes de salud.

Estas indicaciones deben hacerse de manera individualizada desde el área de Vigilancia de la Salud en función de las características personales, la actividad laboral y los riesgos a los que están expuestos, quedando reflejadas en el informe de aptitud de cada trabajador.

Aun así, en muchas ocasiones tras sufrir un accidente de trabajo con riesgo biológico o tras un reconocimiento médico periódico, vemos que las indicaciones de vacunación no se cumplen en la mayoría de los casos.

Solución adoptada

Aprovechando los desplazamientos que realizamos a los distintos centros para llevar a cabo la Vigilancia de la Salud, realizamos la valoración y la vacunación desde una atención presencial.

Para ello, el primer día que acudimos se emiten los volantes de serología y los días posteriores, con los resultados disponibles, se lleva a cabo la valoración individualizada de cada trabajador y la vacunación in situ.

De este modo, las vacunas son administradas por el personal de Vigilancia de la Salud en el mismo momento en que se realiza el examen de salud.

La cooperación entre nuestra UPRL, la Dirección y Coordinación del centro de salud implicado y el Servicio de Farmacia hacen que sea posible que las vacunas que necesitamos estén disponibles los días que acudimos.

Resultados o consecuencias de la implantación de la Buena Práctica

- Aumento de la cobertura vacunal en el personal sanitario y a la par aumento de la protección de los trabajadores.
- Trabajo en equipo entre los diferentes servicios implicados (Farmacia, coordinación del centro, UPRL...).
- Mayor visibilidad de la UPRL en los centros sanitarios.

Estado en el que se encuentra la Buena práctica

Autoría: Carolina E. López Herrera y M. Nieves Sánchez del Río
Distrito Bahía de Cádiz-La Janda